
 Conseil d'école –  
 Compte-rendu 
 

23/03/2021 
2 heures (de 18h30 à 20h30) 

 En distanciel 

 

 

Réunion demandée par : L’institution Type de 
réunion : 

Conseil (n°2) 

Président : Le directeur Secrétaires : A définir 

 

Participants invités : Le maire de la commune (excusée) 

L’IEN de la circonscription (excusé) 

L’adjoint au maire à l’éducation (excusé) 

Le directeur du Service Enseignement 

L’équipe pédagogique de l’école 

Les parents élus (et/ou leurs suppléants) 

Le DDEN (excusé) 

Conseil en distanciel  

 

 

Procès-verbal du précédent conseil 
Le premier jet du CR du conseil d’école précédent a été transmis aux deux fédérations pour relecture 

et corrections. Seule la FCPE a fait des propositions de modifications qui ont été intégrées au CR final. 

Approbation du CR : le CR est approuvé à l’unanimité. 

Vie de l’école 
 Point sur la situation sanitaire 

FCPE 
-Cas déclarés (enfants, personnels sur site) 
-Eventuelles problématiques rencontrées par rapport au respect du protocole sur site  
-Information sur des éventuels retours concernant les annonces gouvernementales sur le déploiement 
des tests salivaires 
-Mesures préventives initiées (aération systématique des classes plusieurs fois par jour) 
PEEP 
-La PEEP a distribué des gels et des masques, ces derniers ont-ils bien été mis à la disposition des élèves 
et enseignants ? 



-Pourquoi ne recevons-nous pas parents à l'image des autres écoles de la ville par mail le nombre de 

cas covid en cours au sein de l'école ? Aussi bien, école que temps municipale (centre,... ) 

A ce jour 12 cas (2% de nos élèves) ont été déclarés positifs depuis le 1er septembre, les familles des 
classes concernées ont été toutes prévenues par mail. 
3 cas ont été déclarés dans la même classe, suivie d’une fermeture d’une semaine. 
Il n’est évidemment pas question d’envoyer un mail chaque semaine à toutes les familles pour dire 
qu’il n’y a pas de cas dans l’école. 
 
Des tests salivaires ont déjà été mis en place sur la commune de Puteaux dans certaines écoles. Pour 
les Bergères, ils se dérouleront le jeudi 25 mars toute la journée. Les familles seront averties par mail 
ou téléphone du résultat. 
La question est posée quant à la fréquence de ces tests pour les semaines à venir : nous n’avons pas à 
l’heure actuelle d’informations précises. 
 
Nous continuons à respecter le protocole sanitaire, ce qui nous a permis d’avoir si peu de cas positifs : 
le moins de brassage possible, distanciations, port du masque, aération… Ce protocole est très 
contraignant mais il nous permet de garder notre école ouverte. 
 
Les fédérations de parents nous ont donnés des masques et du gel hydro alcoolique qui sont utilisés 
par les élèves en cas de besoins pour les masques (ce qui arrive souvent). Le gel complète ce qui nous 
est donné par la commune. 
 

 Effectifs actuels 
 

 

 

 

 

 

 



 

 

 Moyens humains 

FCPE 
-Suivi du personnel sur site pour l’entretien, l'encadrement et les enseignements --> évolutions 
observées par rapport au dernier conseil 
PEEP 
- 

 

Les moyens humains n’ont pas évolué : 4 agents (accueil et nettoyage diurne des parties communes), 

5 ATSEM (en charge de la vie quotidienne des élèves de maternelle), une société extérieure de 

nettoyage (le soir). 

Le représentant de la FCPE demande où en est le recrutement d’un 5ème agent, comme cela avait été 

évoqué lors du premier conseil d’école. Monsieur Teullé communiquera prochainement à ce sujet. 

 Installations 

FCPE 
- 
PEEP 
-Il était prévu que les sols bleus des cours de récréation soient traités. Quel en est le statut 
d'avancement des travaux ? Nous n'avons aucune communication là-dessus. 
-Une question se pose de nouveau à ce conseil : l'hygiène des WC. 
Nous recevons de plusieurs parents des plaintes quant à l'hygiène des wc : eau au sol, cuvettes non 
nettoyées, pas de papier, sol glissant, excrément sur les murs, ... 
-Des enfants regagnent le soir leur domicile avec des sous-vêtements souillés. Que se passe-t-il ? Ce 
sujet a été abordé et écarté au premier conseil. Seulement, il s'avère que le problème se pose, surtout 
dans le contexte sanitaire actuel. 
-Pouvez-vous nous faire un retour sur les exercices incendie et intrusion faits en fin d'année 2020 et 
quelles sont les prochains ? 

 

Sol bleu : Nous sommes en attente de confirmation de l’expert qu’il n’y plus de problèmes d’étanchéité 

(réponse attendue pour avril 2021). Le remplacement du sol bleu est soumis au calendrier des 

assurances. Il pourrait être effectué en 3 ou 4 jours (sans pluie) selon l’entreprise en charge de ce 

chantier. La date n’est pas fixée pour le moment.  

Hygiène des toilettes : il n’est pas acceptable de laisser penser que les toilettes des élèves soient sales. 

Les sanitaires sont intégralement nettoyés chaque soir par l’équipe d’entretien, puis 

systématiquement nettoyés avant et après chaque récréation (soit 4 fois par jour). Il n’y a pas 

d’excréments sur les murs, les distributeurs de papier toilette sont rechargés quotidiennement. 

Il peut en effet y avoir de l’eau au sol et des cuvettes sales au moment des récréations, lorsque les 

toilettes sont utilisées par les élèves. Cela interpelle toute l’équipe éducative de l’école : la propreté et 

l’hygiène sont-elles du domaine de l’éducation nationale ou est-ce une question d’éducation familiale 

? En d’autres termes les familles attendent-elles de l’école qu’elles les remplacent dans leurs missions 

éducatives ? 

Pour ce qui est des sols glissants dans les salles d’eau, les services techniques sont alertés depuis le 

précédent conseil d’école. Les membres insistent ce jour pour qu’une solution soit trouvée. 



Concernant la question des sous-vêtements souillés, les élèves sont censés être autonomes en arrivant 

à l’école. Aucun personnel n’est habilité à les nettoyer après leurs besoins naturels. Si certains enfants 

n’ont pas encore atteint leur autonomie complète, il convient d’en discuter avec l’enseignante de la 

classe pour trouver des solutions individuelles. 

Exercices incendie et PPMS : ces deux exercices ont été fait en début d’année. Un second exercice 

d’évacuation est prévu au printemps. 

L’évacuation totale de l’école se fait en 5 minutes. C’est beaucoup mais les locaux sont très grands et 

ce temps est difficilement compressible. Une circulation différente sera testée lors du prochain 

exercice afin d’améliorer ce temps. 

 Incidents divers 

FCPE 
- 
PEEP 
-En maternelle, des élèves se lancent des cailloux noirs trouvés au sein et aux abords de l'école. Certains 
de ces cailloux correspondent à l'asphalte se trouvant sous le revêtement de la cour. Comment se fait-
il que personne n'ait alerté ni agi ? (Cf photo) 

 

Une partie du sol bleu du toit terrasse a été déposé en février pour une recherche d’infiltration. Il est 

possible que des parties de la base de ce sol (agglomérat plastique) aient volé ou soient tombées dans 

la cour de maternelle à ce moment-là. 

Mohammed Amimer, agent polyvalent de l’école, fait chaque matin un tour complet des deux cours 

afin de vérifier qu’aucun objet dangereux ne s’y trouve, particulièrement avec les immeubles en 

travaux. Il est important de nous informer des incidents dès qu’ils arrivent et de ne pas attendre le 

conseil d’école pour en faire part. 

 Suivi d’élèves 
A ce jour, 60 élèves (11.7%) ont été signalés au RASED. Sur cet effectif, 11 sont suivis par la PSYEN, 15 

bénéficient d’une aide à dominante pédagogique et 12 d’une aide à dominante relationnelle. 

10 équipes éducatives ont été faites pour traiter des cas d’élèves en difficultés sévères, scolaires ou 

comportementales et plusieurs autres sont programmées. Pour ces élèves, d’autres aides adaptées 

sont proposées. 

 Absences et remplacements 
Concernant les élèves, le taux moyen d’absentéisme est de 3.5% avec un pic important en novembre 

(maladies d’hiver) et décembre (cas de COVID). 

Concernant les enseignants, les absences n’ont quasiment jamais été remplacées faute de moyens de 

remplacements suffisants pour la circonscription. 

Des animateurs ont pu ponctuellement nous aider en novembre pour l’accueil de nos élèves sans 

enseignants. Mais nous faisons appel le plus souvent au soutien des familles afin d’éviter d’avoir à 

répartir les élèves dans les autres classes (ce qui provoquerait un brassage). 

Retards : nous rappelons que, afin d’éviter une trop forte concentration sur le trottoir le matin et le 

soir, la plage horaire de l’entrée et de la sortie d’école a été élargie. 

Nous préconisons que les CP et CE1 arrivent entre 8h20 et 8h30, les autres élèves entre 8h30 et 8h40. 

Ce n’est plus le cas actuellement. 



 Communication 

FCPE 
- 
PEEP 
-Portes closes, les parents déplorent le manque de communication avec les enseignants. Les livrets de 
ce trimestre ont été distribué sans la possibilité de rencontrer l'enseignant. Pourquoi ? 
-En maternelle, les enseignants n'utilisent pas les outils de communication tel que klassroom ou tout 
simplement un mailing pour tenir informé de la vie de la classe. Les demandes faites de communication, 
mise en place de trombinoscope par ex, faite lors de la réunion de rentrée ou individuellement n'ont 
pas été suivies d'effet. Si fermeture d'école à cause du covid le système ne nous semble pas prêt pour 
communiquer et éduquer à distance 

 

Concernant l’entrée des familles dans l’école, le ministère répond à cette question : 

Les réunions avec les parents d’élèves organisées au sein d’une école ou d’un établissement 

scolaire sont-elles autorisées ? 

Les réunions parents-professeurs, même organisées selon un système de prise de rendez-vous, 

conduisent à un brassage important de personnes et posent la question du respect de la 

distanciation physique. Elles sont donc vivement déconseillées en présentiel mais peuvent se 

dérouler à distance 

 Sources : https://www.education.gouv.fr/covid-19-questions-reponses 

Les enseignants peuvent échanger avec les familles en visio, par téléphone ou sur le trottoir de l’école, 

en fonction de l’importance des échanges. Cela ne peut être possible pendant leurs horaires de travail 

pour des raisons évidentes, ni à des horaires indécents (avant 7h30 ou après 20h) comme cela a été 

parfois demandé. 

Concernant les livrets, les enseignants ont contacté les familles des élèves qui pouvaient être en 

difficulté afin de discuter avec elles de leur enfant. 

Il est rappelé que les enseignants ne sont pas corvéables à outrance. Ils sont très conscients que seul 

un lien fort avec les familles pourra permettre aux élèves de progresser. Ils s’organisent en fonction 

des contraintes sanitaires et des moyens qui leur sont donnés. Il faut garder à l’esprit que nous vivons 

une période difficile et que nous devons tous revoir notre manière de vivre, dans le respect de chacun. 

Concernant les blog, sites et autres plateformes numériques : il n’y a aucune obligation des 

enseignants à ouvrir des plateformes numériques pour leurs classes. Certains le font, d’autres pas. 

Quand nous le faisons la Loi nous impose de choisir des outils offrant l’assurance de respecter le 

Règlement Général de Protection des Données Personnelles (RGPD, mai 2018) et d’éviter la publication 

ouverte de photos ou voix d’élèves, noms et prénoms d’élèves, etc… 

Le site Klassroom est déconseillé par notre institution car il n’est pas totalement en conformité avec la 

RGPD : le modèle économique de l'éditeur prévoit de solliciter les familles en dehors de l'école, via les 

Apps ou sur son site internet même si les données à caractère personnel des familles recueillies dans 

l'application ne sont pas utilisables pour quelque prospection que ce soit. D’autre part cette 

application ne permet pas un usage pédagogique attendu par l’institution puisque ce site n’est pas 

accessible aux élèves. 

https://www.education.gouv.fr/covid-19-questions-reponses


D’autres plateformes (comme « toutemonannée » ) sont en conformité avec la RGPD et utilisés par 

des enseignants volontaires. 

Concernant la continuité pédagogique en cas de fermeture de classe ou d’école, le ministère de 

l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports met à la disposition des directeurs d'école et des 

professeurs un ensemble d'outils permettant d'assurer la continuité des enseignements dans les 

écoles. Forts de notre expérience du premier confinement, nous saurons assurer cette continuité si 

cela devait être le cas. 

 

 

 Périscolaire 

FCPE 
- 
PEEP 
-Des élèves rentrent à leur domicile sans relecture des devoirs (post étude), ni le matériel adéquat pour 
les faire à la maison. On ne demande pas un contrôle systématique or, un point d'honneur sur 
l'autonomie et l'échange enseignant/élève pour valider le contenu du cartable chaque soir peut être un 
point à mettre en place. 
- Quid des activités sportives notamment la piscine ? Vont-elles reprendre ? 

 

 

Concernant l’étude surveillée, les élèves y font leurs devoirs. Il n’est donc pas utile de les refaire après 

18h à la maison. Des échanges parents/enfants sur ce que chacun a fait dans la journée ou la 

préparation du repas par exemple seront bien plus profitables. 

Pour les élèves qui sortent à 16h30, les enseignants ne peuvent pas vérifier tous les cartables en classe. 

Si un enfant n’avait jamais son matériel à la maison, il convient d’en parler à l’enseignant qui pourra, 

pour cet élève, porter plus d’attention et l’aider à devenir autonome, mission première de l’école 

publique. 

Les activités sportives, suite à la mise à jour du 19 mars 2021, peuvent reprendre sous certaines 

conditions :  

S’il est recommandé de privilégier les activités extérieures et les activités « de basse 

intensité » avec le port du masque dans les gymnases, l’activité physique en gymnase 

est de nouveau possible sans port du masque. 

(…) 

S’agissant des activités aquatiques, elles sont possibles et organisées dans le respect 

des protocoles sanitaires et de la réglementation applicable à chaque piscine (dont se 

déduit le nombre d’élèves dans une ligne d’eau). 

Source : https://www.education.gouv.fr/protocole-sanitaire-des-ecoles-et-

etablissements-scolaires-annee-scolaire-2020-2021-305630 

Nous attendons un retour du service des sports et du chef de bassin concernant les activités sportives 

sur le temps scolaire. 

https://www.education.gouv.fr/protocole-sanitaire-des-ecoles-et-etablissements-scolaires-annee-scolaire-2020-2021-305630
https://www.education.gouv.fr/protocole-sanitaire-des-ecoles-et-etablissements-scolaires-annee-scolaire-2020-2021-305630


Les projets 2020/2021 
 Langues vivantes : projet EMILE 

Pour sa deuxième année, le projet a pris de l’ampleur : intervention de locuteurs natifs dans toutes les 

classes, projets pluridisciplinaires ou transversaux (EPS, maths, littérature, musiques, géographie, 

sciences…), formations continues d’enseignants, échanges professionnels… 

Participation au dispositif ERASMUS+ : formations adaptées, voyage d’étude en Irlande pour 3 

enseignants de l’école, accueil d’étudiants étrangers dans nos classes… 

 Actions du projet d’école 
En collaboration avec la Maison du droit, qui nous soutient depuis 3 ans, un projet est mené dans une 

classe de CM1 (interventions 1 fois par semaine) autour de la régulation et la gestion de conflits. 

La Maison du droit intervient également ponctuellement dans plusieurs classes de l’école, à la 

demande des enseignants. 

Un projet de médiation par les pairs est en place sur le temps périscolaire. Nous souhaitons, à terme, 

nous y engager aussi et pérenniser cet engagement des élèves tout au long de leur journée dans 

l’école. 

 Autres projets 

FCPE 
- 
PEEP 
- Un projet sur un thème donné comme le Vendée globes, l'écologie ou autres sont des idées qui 
pourraient être abordés comme tuteur dans l'enseignement annuel. Qu'a prévu l'équipe enseignante 
pour le prochain trimestre ? 
- A l'image des écoles Marius Jacotot, République, ... pour les Bergères prévoit-on de participer à un 
concours en particulier (écologie, ...) face aux autres écoles ? 

 

Les enseignants ont tous beaucoup de projets dans leurs classes qu’ils ont présentés lors des réunions 

d’information du début d’année. Certains de ces projets ont dû être réadaptés à la situation sanitaire 

actuelle.  

Pour ce qui est de l’EDD (l'éducation au développement durable, qui permet d'appréhender la 

complexité du monde dans ses dimensions scientifiques, éthiques et civiques), elle figure dans les 

programmes d'enseignement et est abordée de manière transversale. Les enseignants l'intègrent dans 

le fonctionnement des classes, et peuvent se faire aider tout au long de l’année par des interventions 

de Philippe Duflot (expédition TARA Energy Observer), le Naturoscope de Puteaux ou le service 

environnement de la mairie. Il s’agit bien d’apprentissages dont la forme ne revêt pas de caractère 

compétitifs ou de performance. 

Projections 2020/2021 
 Mesures de carte scolaire 

Lors de la dernière CTSD carte scolaire du 3 février, Mme FIS, directrice académique, a acté une 

fermeture en élémentaire et une ouverture en maternelle. Nous restons donc à 20 classes : 14 

élémentaire, 6 maternelles. 

 Première estimation des effectifs 2021/2022 

FCPE 
Projection d’effectifs et de classes pour la rentrée prochaine 
PEEP 



- Quelles sont les mesures prises pour l'effectif des élèves pour l'année prochaine ? De nouvelles arrivées 

sont à constater, que prévoit la mairie et l'Education nationale ? 

Suite à la livraison des immeubles d’habitation du 64 et 66 avenue des Bergères en décembre, nous 

avons eu plusieurs inscriptions en cours d’année, et beaucoup sont prévues pour la rentrée prochaine. 

La décision a donc été prise, comme annoncée lors du précédent conseil d’école, de transformer la 

maternelle Felix Pyat en école primaire avec la création de 2 classes de CP afin d’alléger nos effectifs. 

Voici les premières estimations qui ne prennent pas en compte les demandes de dérogation (entrées 

et sorties, regroupements de fratries) mais qui prennent en compte les informations données par les 

familles de l’école : 

 
Nombre d'élèves 

inscrits en élémentaire 
Bergères en 2021 

Niveau F M Total 

CP   53 

CE1 51 39 90 

CE2 52 45 97 

CM1 37 37 74 

CM2 32 31 63 

Total 172 152 377 

Moyenne 14 classes  26,9 

 

 

Nombre d'élèves 
inscrits en maternelle 

Bergères en 2021 
Niveau F M Total 

PS   37 

MS 0 0 59 

GS 36 24 52 

Total 36 24 148 

Moyenne 6 classes  24,67 

Ces chiffres ne sont qu’une estimation au 23 mars 2021 et pourront évoluer dans les prochaines 

semaines, particulièrement en PS. Il n’est pas encore possible de construire une structure d’école 

définitive mais nous envisageons d’ors et déjà des classes à niveaux simples en cycle 1 (maternelle) et 

des classes à doubles niveaux en cycle 2 et 3 (CP/CE2, CE1/CE2, CE2/CM1, CM1/CM2). 

La fermeture d’une classe en élémentaire (14 contre 15 cette année) aux Bergères est à mettre en 
perspective avec l’ouverture de 2 classes de CP à Félix Pyat. La mairie indique dans cette perspective 
que  les élèves en CP à Félix Pyat devront  y rester et  qu’il n’est pas  possible d’alimenter les 
Bergères. 

Relations parents-enseignants 
 Informations aux familles 

FCPE 
- 
PEEP 
En général, les parents déplorent un manque de transparence des personnes responsables des élèves, 
et ce, aussi bien de l'équipe municipale qu’enseignante.  Portes closes et sans informations voire pas de 
retours aux sollicitations, des parents s'inquiètent. 

 

Le directeur est joignable par téléphone de 8h à 18h et par mail autant que faire se peut. 

Les enseignants sont joignables par mail (ils ont tous un mail professionnel à cet effet : 

prénom.nom@ac-versailles.fr). Ils communiquent régulièrement par mail pour donner des 

mailto:prénom.nom@ac-versailles.fr


informations importantes. Ils appellent également les familles quand cela leur est possible avec le 

téléphone de l’école. 

Le site de l’école est mis à jour le plus souvent possible : http://blog.ac-versailles.fr/lesbergeres 

L’équipe enseignante est chaque soir à la sortie des élèves et peut profiter de ce moment pour 

échanger avec les familles. 

Nous sommes tous conscients que la situation sanitaire actuelle implique des fonctionnements 

différents et une relation école/famille qui peut paraitre affaiblie. Nous le regrettons et nous vous 

assurons que nous faisons tout ce qui est en notre pouvoir pour que nos élèves vivent une scolarité la 

plus normale possible dans ces conditions nouvelles. 

Informations de dernières minutes  

- 
 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le conseil d’école s’est arrêté à 20h30. 
 
Puteaux, le 25/03/2021 
 
Le Président        Les secrétaires de séance  
Ch. DROAL        M. SAUQUES, Mme RADAOUI 

 

http://blog.ac-versailles.fr/lesbergeres

